



RICHARD SALGADO

Investigadores cuentan la historia del Rey del Oro en ocho capítulos

Cuando tenía 23 años, en 2018, Harold Vilches fue condenado por asociación ilícita, contrabando y lavado de activos en un caso que lo hizo conocido como el Rey del Oro. Según la justicia se había convertido en uno de los mayores contrabandistas del metal precioso de Latinoamérica y había movido millones de dólares en metal hacia Dubai y Miami, recorriendo países en busca de oro extraído ilegalmente.

Esa historia es el corazón de Rey del Oro, una coproducción del Centro de Investigación de la UDP y Podium Podcast. Consta de diez entrevistas con Vilches, 18 con testigos clave, y más de dos mil páginas de expedientes judiciales.

Todo partió cuando Vilches escribió por Instagram al periodista e investigador Jorge Rojas: “Estoy pensando en hacer un libro o una serie”, le dijo. “Quiero que dejen de llamarme Rey del Oro”. Pero lo que vino después nadie lo esperó: “Mientras nosotros lo entrevistamos, la policía también lo estaba escuchando”, cuenta Rojas. Tiempo después, Vilches fue detenido, acusado del robo de un lingote en Las Condes.

Narrado en ocho episodios, el podcast reconstruye el ascenso y caída de Harold. “Es como una película de acción”, dice Rojas. El protagonista cruzó millones de dólares escondidos en puertas de auto, y montó un sistema de facturas falsas para legalizar el oro. Según él mismo relata, ver el oro le daba “una sensación de poder”.